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本报1月9日讯（记者 于泊
升 杜春娜 见习记者 石晟
绮） 团结凝聚力量，奋斗成就伟
业。9日上午，中国人民政治协商
会议第十五届济南市委员会第三
次会议在雪野湖国际会议中心开
幕。

市政协主席雷杰，副主席王
京文、王伯芝、赵居安、刘勤、王建
森、刘霞，秘书长郅良在主席台前
排就座。

中共济南市委书记刘强，市
委副书记、市长于海田，市人大常
委会主任韩金峰，市委副书记杨
峰出席会议。

市政协十五届三次会议应出
席委员569名，实到委员547名，符
合规定人数。

上午9时，王京文宣布大会开
幕，全体起立，高唱中华人民共和
国国歌。

大会审议通过政协第十五届
济南市委员会第三次会议议程。

雷杰代表政协第十五届济南
市委员会常务委员会作工作报
告。雷杰指出，一年来，常委会提
高政治站位，把握时代要求，发挥
特色优势，深入扎实开展主题教
育，在以学铸魂、以学增智、以学
正风、以学促干上取得明显成效；
深化提升“商量”平台，专门协商
机构优势作用进一步彰显；加强
政协宣传思想工作，切实担负起
面向社会传播共识的政治责任。
一年来，常委会紧扣全市发展大
局，认真履行职能，统筹推进各项

工作。坚持政治引领，把牢正确方
向，不断夯实团结奋斗的共同思
想政治基础。坚持服务大局，展现
担当作为，在为民协商中践行初
心使命。坚持团结合作，广聚人心
力量，着力做好凝心聚力这篇大
文章。坚持强基固本，筑牢履职基
础，切实抓好政协委员和机关干
部“两支队伍”，不断适应新时代
人民政协事业发展新要求。

雷杰强调，2024年是新中
国成立75周年，是人民政协成
立75周年，也是加快建设强省
会的重要一年。新的一年，全市
各级政协组织、政协各参加单
位和广大政协委员，要坚持以
习近平新时代中国特色社会主
义思想为指导，全面贯彻落实

中共二十大和二十届二中全会
精神，在中共济南市委坚强领
导下，坚持党的领导、统一战
线、协商民主有机结合，坚持发
扬民主和增进团结相互贯通、
建言资政和凝聚共识双向发
力，聚焦聚力“项目深化年”，充
分发挥专门协商机构作用，持
续擦亮“商量”协商民主品牌，
努力践行全过程人民民主，为
省会经济社会高质量发展担当
政协之责、彰显政协之为、贡献
政协之力。

刘霞代表政协第十五届济南
市委员会常务委员会作提案工作
报告。她说，市政协十五届二次会
议以来，市政协委员、政协各参加
单位和各专门委员会，共提出提

案511件，经审查立案466件，现已
全部办复。这些提案为服务党政
科学决策、推动我市经济社会高
质量发展作出了积极贡献。

出席大会并在主席台就座的
领导同志和老同志还有：徐华东、
徐长玉、殷鲁谦、张福山，王宏志、
李鹏、陈阳、孙斌、吕涛、戴龙成、
任庆虎、马保岭，崔少良，雷天太、
巩宪群、王勤光、黄贵利，王茂祯、
韩伟、杨丽、李国祥、谢堃，苏树
伟、杜焕常、刘宗元、牛志春、李胜
玉、谭延伟、蒋晓光，尹清忠，孙积
港、许强、李胜利、刘程华，吴德
生，李向阳，崔大庸，李好臣、毕筱
奇，刘杰、李杰、董杰、吕凤华、李
兴实，李庆铸、魏凯忠、刘延才、徐
延明、金宗义、刘静、刘安庆。

济南市政协十五届三次会议开幕
雷杰作常委会工作报告 王京文主持 刘霞作提案工作报告

见习记者 石晟绮
记者 杜春娜 于泊升

1月8日，济南市政协委员、济
南公交驾驶员董丹在接受齐鲁晚
报·齐鲁壹点记者采访时表示，她
提出了关于优化道路路口和高架
桥下绿植修建维护的提案。

“泺源大街饮虎池、趵突泉南
门等斑马线人流量较大，特别是饮
虎池斑马线正好对着小区，高峰时
段过马路的非机动车和行人特别
多，建议加装信号灯，消除安全隐
患。”董丹说。

针对解放桥公交停车场门口，
由北向南人行横道不通，导致行人
与非机动车混行、桥墩遮挡视线等
安全隐患，董丹建议应加设减速
带，保障通行安全。

“高架桥下绿植繁茂，个别路
口容易遮挡行人视线，不利于安全
通行。”董丹以经十路二环东路燕
山立交桥为例，因路口北向南左侧

（经十路北侧）绿化带树木遮挡视
线，北向南直行或北向东左转弯行
驶的车辆不便于观察非机动车道
上的交通参与者，容易发生碰撞事
故。董丹建议应及时对路口遮挡视
线的树木进行修剪或移栽。

建议优化部分路口
确保行车安全

济南市政协委员、
济南公交驾驶员董丹：

记者 李梦瑶 夏侯凤超
见习记者 徐晓磊

保留历史风貌文化特色
打造一批泉城特色街巷

“从城市管理角度来看，落
实济南‘项目深化年’的具体要
求，就是要推动市容市貌整治更
精细化。”许宗生说，良好的城市
环境不仅关系到人民的幸福指
数，也是城市良好营商环境的重
要象征。开启新一轮背街小巷整
治工作是济南市城管局今年市
容整治工作的重点。

基于此，济南市城管委办公
室印发了《关于开展城区支路街
巷环境综合整治行动方案》。方
案计划在2025年12月份之前，利
用30个月时间，分三期完成全市
城区473条支路街巷的环境综合
整治。

“2023年，我们完成了150条
背街小巷的整治提升，今年，初
步计划再推进100余条。”许宗生
说。

“整治背街小巷不是只解决
路面脏乱差问题，而是进行全方
位的环境提升。”许宗生介绍，这
次支路街巷环境综合整治将包

含沿街建筑容貌、道路保洁、广
告牌匾标识、城市照明、环卫设
施、垃圾清运、违建房屋、道路养
护、绿化维护、占道经营、井盖设
施、通信杆线、停车秩序等方面，
真正下“绣花”功夫让城市的背
街小巷实现质变。

此外，治理背街小巷过程
中，还要通过建筑立面、街区风
貌的创意设计，实现街区市容环
境与历史风貌、小巷文化特色等
元素的有机统一。“我们计划打
造一批富有泉城特色、泉城文化
的街巷，用文化潜移默化地熏陶
着市民的文明意识。”许宗生说。

城市管理“智慧大脑”
将联通更多平台和数据

近两年，济南吹响打造数字
先锋城市的号角，全面开启城市
数字化转型进程。去年，济南市
城管局初步搭建起城市运行管
理服务平台，构建城市管理“一
张网”。“下一步，我们要为这张

‘网’接入更多大数据，通过数字
化赋能，促进城市发展、治理、运
行效能整体提升。”许宗生说，

城市运行管理服务平台的
最终目标是实现“一网统管”，以
物联网、大数据、人工智能、5G等

前沿技术为支撑，形成统筹协
调、指挥调度、监测预警的“城市
管理智慧大脑”。

在横向上，像智慧公园，智
慧环保，智慧住建一张图，济南
能源供热、供气管理平台，桥隧
运行监测中心，智慧环卫等信息
化管理系统都将统一接入平台，
实现城市管理领域跨系统、跨行
业、跨部门共享运用。在纵向上，
平台要与市、区、街办、居层层联
通，再将城市分解成多个综合治
理网格，建立部门联动机制。

许宗生表示，网格员、路
长，12345平台以及市民反映的
方方面面问题，都能够集中到
我们城管运管服务平台上。再
通过平台把这些问题派发到相
关部门，各个部门在一定时间
内把这些问题解决改善以后，
反馈到“智慧中心”，实现整个
案件闭环管理。

“这个平台刚刚通过验收，
搭建起初步框架，虽然今年初步
投入使用，已处理了好几十万份
案件，但算法不够精确，需要更
多的数据积累；还需要协调大数
据等部门，让更多的城市信息服
务平台接入。”许宗生说。

此外，济南市城管局还计划
打造一批智能应用场景。利用AI
智能识别技术，打造智能识别分
析系统、智能态势感知系统、无
人机空中巡查、案件能力中心、
案件智能分拨等场景，通过共享
视频监控资源、车载移动监控、
无人机等，对十余类城市管理问
题进行自动识别、抓拍预警、上
传并自动转派处置。

“届时，可能城市每天运行
的公交车都会成为我们的移动
监测器，它的摄像头随时监测着
正在运转的城市，一旦发现城市
管理方面问题，第一时间回传平
台，助力我们第一时间解决问
题。”许宗生说。

济南市人大代表，济南市城管局党组书记、局长许宗生：

今年再整治提升百余条背街小巷

在济南建设现代化强
省会进程中，如何通过更
精细化的城市管理手段，
让城市更具品质，彰显泉
城大都市形象？1月9日，济
南市人大代表，济南市城
管局党组书记、局长许宗
生在接受齐鲁晚报·齐鲁
壹点记者采访时表示，今
年，济南市城管局将聚焦
市民家门口的背街小巷整
治以及“城市管理智慧大
脑”建设两项重点任务，让
进城市管理工作更深、更
细。

许宗生

董丹

数字化赋能，城市管理彰显“精度”。
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